

México contempla riesgo de salida de EU de TLCAN (El Financiero 31/07/17)

México contempla riesgo de salida de EU de TLCAN (El Financiero 31/07/17) VALENTE VILLAMIL Aunque las tres naciones del TLCAN hayan acordado ir a la mesa de negociaciones, México aún no descarta el escenario donde Estados Unidos deje el tratado, de acuerdo con el documento que el Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, entregó a la Junta de Coordinación Política del Senado y del cual El Financiero obtuvo una copia. El texto, que suma 11 páginas, aborda desde los antecedentes de esta negociación, hasta las razones y consecuencias para negociarlo, pasando por los resultados de las consultas públicas que hizo el gobierno; sin embargo, no ahonda en detalles y se queda corto si se compara con el documento de 17 páginas donde EU dio a conocer sus objetivos en la negociación. "No es posible descartar que EU decida dejar de ser parte del TLCAN. Si esto sucediera, el Tratado continuaría aplicando para México y para Canadá, mientras que con EU se aplicarían las disciplinas de la Organización Mundial de Comercio (OMC)", señala el documento. Y si este escenario se llega a dar, el plan B de México es la diversificación de exportaciones e inversiones, una estrategia que el gobierno federal ya ha comunicado desde antes de la llegada de Donald Trump a la presidencia de EU. En este sentido, la secretaria de Economía destacó la importancia en los procesos de negociación que lleva a cabo con otras regiones del mundo que incluyen Europa, Sudamérica y Asia. LOS riesgos En el documento también se contempla que en caso de que México decidiera no acudir a la mesa de negociaciones para modernizar el TLCAN, la repercusión sería un incremento de aranceles, menos inversiones y un golpe a la perspectiva de crecimiento del país. Además, el país perdería su oportunidad de participar en el diseño de un nuevo modelo de comercio que podría servir de ejemplo para el resto del mundo. Por ello, la dependencia advirtió que no participar en esta modernización, o bien las consecuencias de tener un mal acuerdo, son muy delicadas.